

historia de la veterinaria

Antonio Hidalgo Gómez nace en Don Benito el 27 de septiembre de 1931, en el seno de una familia donde la profesión de veterinario estaba muy enraizada.

Sus padres, Antonio Hidalgo Ortega, Inspector Veterinario Municipal de Don Benito, y Ana Gómez Giraldo.

Es el único varón de siete hermanos, el fallecimiento de su padre

en 1956 hace que muy pronto se responsabilice de su familia, ejerciendo de padrino de todas sus hermanas.

Se forma en el colegio Claret de Don Benito y estudia la carrera de veterinaria en la Escuela Superior de Córdoba, en la década de los cincuenta en plena plétora profesional.

Al poco de empezar a ejercer, le obligaron a incorporarse al Servicio Militar, por no considerar el

Ejército el eximente de "hijo de viuda" al terminar la carrera. Esta circunstancia, en vez de perjudicarlo, le introdujo en la profesión, pues tuvo la oportunidad de trabajar en Vicálvaro con veterinarios de un gran prestigio, y sobre todo con los LABORATORIOS IVEN. Con este último sus relaciones han sido notorias, pues han durado hasta 1985, que por incompatibilidad oficial tuvo que renunciar.

En 1962, tras ocupar varias interinidades (Ahillones, Tamurejo, Garbayuela, etc.) con el beneplácito de los Laboratorios IVEN, y sobre todo con el afán de casarse, se estableció como Veterinario Libre en Don Benito, fue un acierto, la cesárea de una cerda en aquellos tiempos y la intervención quirúrgica de un caballo propiedad del rejoneador Floro Cáceres, le abrieron las puertas de su pueblo, hasta el punto que los cuatro veterinarios Titulares del mismo, le admitieron en el consorcio que ellos tenían establecido.

En 1963 forma una integración entre agricultores y carniceros bajo el patrocinio de BANESTO. Esta circunstancia le valió para firmar un convenio de colaboración Técnico-Comercial con Peninsular Avícola de Madrid, por el cual se hace cargo del asesoramiento de los avicultores con efectivos de la gallina HN y el pollito broilers NICHOLS, no solo para actuar en esta provincia, sino también parte de Córdoba y Ciudad Real.

Igualmente lo firma con la Fábrica de Piensos Compuestos ISENASA de Sevilla, distribuidora de los piensos Nutrutón.

En este mismo año entra a formar parte del claustro de profesores del Centro de Enseñanza Media Profesional "Donoso Cortés" de Don Benito.

Al año siguiente contrae matrimonio en Don Benito con Paula Romero de la Cruz. Fruto de esta unión tuvo tres hijos: la mayor que es veterinaria y continuadora de la saga familiar, Ana (1966); Carmen (1971) Y Antonio Daniel Hidalgo Romero (1973).

Antonio Hidalgo Gómez

(1931-1999)



ANA MARÍA HIDALGO ROMERO

Dra. en Veterinaria

Al poco de casarse se traslada a Badajoz, para tomar posesión de una plaza creada con motivo del Plan de Desarrollo, para llevar el control de las paradas de sementales, núcleos de ganado selecto, recuperación de crías y lucha contra la esterilidad.

En la Jefatura Provincial de Ganadería, con sede en la tercera planta del Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios, comparte trabajo y amistad con Miguel Ramos Rey, Guillermo Peral Molina y Julio Julián Arroyo Toribio entre otros.

En 1966, fue nombrado Secretario General de la Primera Feria Regional del Campo Extremeño. Como tal, junto con el alcalde de Zafra D. Francisco Luna y el corredor de ganado D. Julián García Hernández iniciaron en Portugal, los primeros contactos con las autoridades y ganadores portugueses, al objeto de asegurar su participación en la misma.

Ha intervenido en la puesta en marcha de los Libros Genealógicos MERINO PRECOZ; LARGE WHITE; LANDRACE; FRISONA; RETINTA; CHAROLESA y MERINA, formando parte de las comisiones de admisión y control del Registro Oficial. Igualmente ha sido secretario y miembro del jurado de los concursos nacionales de vacuno de raza RETINTA e internacionales de raza MERINO PRECOZ celebrado en Zafra entre los años 67 a 75.

En 1972, establece un programa zosanitario orientado a los complejos de ganado ovino y cebaderos colaboradores del FORPPA en el que se integraron más del 50% del censo Lanar de Extremadura y zonas limítrofes de las provincias de Córdoba, Sevilla, Toledo y Ciudad Real y cuyo contenido fue



Galardonado con la Orden del Mérito Agrícola

motivo de una conferencia en este colegio.

Por estas fechas colabora con la Prensa Regional, diario HOY, con trabajos de divulgación, así como en las Revistas PECUARIA de los Laboratorios e Industrias IVEN S.A. y FERIAS Y MERCADOS.

En 1973, ingresa en la Orden Civil del Mérito Agrícola. Ese mismo año, un matadero de Madrid, GAHISA S.A. le requiere para intervenir en un programa de integración a escala nacional para la producción del cordero "PRECOZ GAHISA". Fue una experiencia muy interesante que le llenó de satisfacción como profesional.

Aporta al Estándar Racial de la raza MERINA, un estudio sobre varias ganaderías de la región. GRANDA de DON BENITO, MAESO de AHILLONES, y otras de la Serena. Así mismo confecciona el contenido de la Resolución del Ministerio de Agricultura sobre Ordenación de la Reproducción Ganadera de la Provincia de Badajoz.

Al quedarse en solitario, como único veterinario de la Dirección General del MAPA, se tuvo que ocupar de servicios sin transferir a la Junta de Extremadura.

En 1982, se hace cargo del Registro Oficial de Reses de Lidia, así como el control y seguimiento de las ganaderías existentes en la provincia.

La responsabilidad de la Frontera, agravada por

UN DOMBENITENSE GALARDONADO CON LA ORDEN DEL MERITO AGRICOLA

ANTONIO HIDALGO ES ACTUALMENTE VETERINARIO DEL SERVICIO PROVINCIAL DE GANADERIA

Muchos le recordarán en aquel espigado canchero que un día defendió la meta del actual colegio "Claret". Otros como el hijo de don Antonio el veterinario. La mayoría, no obstante, van a pensar: "He aquí un buen muchacho, trabajador, voluntarioso, responsable, eficaz, sencillo, cordial, entusiasta..." Eso y muchas cosas más es Antonio Hidalgo Gómez, al que el Gobierno acaba de concederle la insignia de la Orden Civil del Mérito Agrícola en reconocimiento a la labor que durante años y pese a su juventud viene desarrollando, estando en la actualidad, y desde el año 1964, ejerciendo su profesión de veterinario en Badajoz, dentro del Servicio Provincial de Ganadería, adonde llegó tras cuatro años de recorrer las carreteras y caminos pedáneos de nuestra comarca y de otras varias, porque como veterinario interino, estuvo aquí en San Benito y también en Abilones y Exmorcera. La noticia nos congratula por razones íntimas y sobre todo "porque" otro extremeño más que triunfa y al que ya se le reconocen méritos en plena juventud madura.

FUE SECRETARIO GENERAL DE LA PRIMERA FERIA DEL CAMPO EXTREÑO

El pasado 21 de agosto de los últimos días de la década del cincuenta, de gratísimos recuerdos. A D. Antonio Hidalgo, que tuvo por padre a un popular veterinario, entrañable y bueno donde los haya, tras acabar la carrera y comenzar a ejercerla, ha seguido así odiando con más ahínco a proveer al bienestar, asistiendo a curules, la mayoría de ellas celebradas en Madrid, por lo que está en posesión de diversos diplomas que garantizan su profesionalidad de varias especialidades. Tras marchar hace casi diez años ya a Badajoz contratado por la Administración para el Servicio provincial de Ganadería, con tinid su labor interviniendo en la puesta en marcha de los libros genealógicos "Mérito precoz", "Large-White", "Landrace", "Frisona" etcétera y realizando trabajos principalmente de relación con el fomento y mejora de nuestra ganadería

provincial, siendo elegido secretario general de la Primera Feria del Campo Extremeño celebrada en Zafra, y ocupando diversos puestos de trabajo en otras diversas e importantes ferias ganaderas. Y nuestro Antonio Hidalgo, al que saludamos muy respetuosamente una noche que volaba del pantano del Zújar, adonde tiene una pequeña parcela de recreo para su hijo, cuando se encontraba, durante su estancia, en el extranjero y con cara de desparadillo, ahora con algunos kilos de más ya, sencillo, cordial y de una amabilidad poco común en nuestro actual mundo. De ahí nuestro

recojo íntimo por el triunfo de este hombre que lo único que se le ocurrió decir, me, quitando importancia a todo, fue: "Me alegro más que nada porque surge nuestro pueblo. Ángel, ya que aunque viva en Badajoz y allá esté mi vida, Don Benito me ale por los cuatro costados siempre." Nos unimos a la natura! alegría que debe sentir en el momento de la apertura pasamos de Antonio Maas, y el de otros lugares, a Dombenitense. Y también hasta de uno cordobés, donde se respiran fuerte a suspiros murmulos, sloren de nuestros empujones y otros lecciones.

IONTA

historia de la veterinaria

la presencia de la peste Equina y la aplicación de las Directivas Comunitarias sin haber sido transpuestas al ordenamiento jurídico español, le ocasionaron muchos contratiempos compensados con creces por haber podido trabajar en facetas de la profesión totalmente de su agrado como han sido: Homologación de mataderos y Salas de Despique, Registros de Animalarios y Ganado Selecto, Campañas de FORPPA y sobre todo, los controles del toro de lidia: paridera, herraderos, ahijamientos, reconocimientos y embarques de corridas al extranjero.

Como funcionario ha sido Veterinario Titular de Valverde de



Celebración de San Francisco de Asís

Leganés, con excedencia activa desde 1980 a 1982, año en que aprueba las oposiciones a los ser-

vicios periféricos del MAPA.

Se jubila como Jefe de Inspección de los Servicios de Sanidad Animal de la Dirección Territorial del MAPA en Extremadura, estando como director nuestro compañero Benito Núñez Martín.

Amante de la profesión veterinaria, siempre orgulloso de ella, me transmitió su vocación la cual ejerzo con gran satisfacción siempre teniéndole presente por sus enseñanzas, legado y transmisión de valores.

Hombre sencillo y trabajador incansable, entregado a su familia y de una honestidad y amabilidad fuera de lo común hoy en día.

De grandes aficiones, le gustaba pintar al óleo, hacía retratos a lápiz, artista manual y gran escritor, prueba de ello sus exposiciones de pintura y artículos de divulgación en revistas y periódicos.

Fallece en Badajoz, el 31 de agosto de 1999 a los 68 años, dejando un vacío incalculable en su familia y numerosos amigos.

Para más información:

En el Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, se podrá consultar la bibliografía completa correspondiente a este artículo para todos aquellos interesados.



Colegiación de su hija Ana Hidalgo



Jubilación de Antonio Hidalgo Gómez